

## ABSTRAK

**Nismawati 2017.** *Pola Perkembangan Perkotaan Berdasarkan Morfologi Ruang di Kabupaten Bantaeng.* Program Studi Pendidikan Sosiologi Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Pembimbing Hj. Syahribulan K. dan Tasrif Akib.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perkembangan fisik ruang Kabupaten Bantaeng dan untuk mengetahui pola perkembangan Kabupaten Bantaeng berdasarkan morfologi ruang.

Penelitian ini merupakan penelitian content analisis. Jenis Penelitian ini berupa jenis data kualitatif. Data kualitatif meliputi kondisi wilayah penelitian dan aspek fisik wilayah penelitian. Data dikumpulkan dengan menggunakan observasi, telaah pustaka dan studi dokumentasi. Metode analisis yang digunakan adalah analisis overlay dan analisis deskriptif.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa perkembangan fisik ruang Kabupaten Bantaeng dari tahun 2013, tahun 2015 dan tahun 2017 yang dominan mengalami perkembangan yaitu berdasarkan morfologi Kabupaten Bantaeng maka pola perkembangan Percepatan pertumbuhan kenampakan fisik kekotaan tidak sama untuk setiap bagian luar kota maka, bentuk morfologi ruang sangat bervariasi adanya. Dari waktu ke waktu bentuk fisik perkotaan selalu mengalami perubahan, sementara itu batas administrasi perkotaan relatif sama untuk periode waktu yang lama. Penentuan batas administrasi perkotaan tidak lain bermaksud memberikan batas terhadap permasalahan-permasalahan perkotaan sehingga memudahkan pemecahan-pemecahan persoalan politik, sosial, ekonomi, budaya, teknologi dan fisik yang timbul oleh pemerintah perkotaan. Oleh karena batas fisik perkotaan selalu berubah setiap saat maka sangat sering sekali terlihat bahwa batas fisik perkotaan telah berada jauh di luar batas administrasi perkotaan.

Kabupaten Bantaeng dalam sepuluh tahun terakhir memperlihatkan suatu kecenderungan perkembangan berpola linier yang mengikuti jalur jalan poros dari arah barat dan timur. Perkembangan kabupaten Bantaeng saat ini juga mengarah ke wilayah pesisir bagian selatan Kabupaten Bantaeng.

**Kata Kunci :** *Pola, Morfologi, Perkembangan Perkotaan*